

Eidgenössisches Finanzdepartement EFD
Staatssekretariat für int. Finanzfragen SIF
Bundesgasse 3
3003 Bern

vernehmlassungen@sif.admin.ch

Bern, 16. Mai 2019

Stellungnahme zur Änderung des Bundesgesetzes und der Verordnung über den internationalen automatischen Informationsaustausch in Steuersachen

Sehr geehrter Herr Bundesrat
Sehr geehrte Damen und Herren

Besten Dank für die Möglichkeit, zur oben genannten Vorlage bzgl. Automatischer Informationsaustausch (AIA) Stellung nehmen zu können.

Wie wir bereits in diversen früheren Stellungnahmen dargelegt haben, unterstützt der Schweizerische Gewerkschaftsbund (SGB) die bundesrätliche Strategie, durch die Einhaltung globaler Standards im Steuerbereich die Position der Schweiz auf internationaler Ebene zu stärken und zu einem steuerkonformen Finanzplatz beizutragen.

Mit dieser Vorlage wird den Empfehlungen des Global Forum gefolgt. Damit bekräftigt die Schweiz ihre Bemühungen, die internationalen Standards im Bereich der Steuern umzusetzen und hat nun ihrerseits ein gewichtiges Interesse daran, dass die anderen wichtigen Finanzplätze nachziehen. Die Schweiz leistet damit also einen Beitrag an weltweit gleich lange Spiesse (*level playing field*).

Da uns der Datenschutz wichtig ist, scheint es uns insbesondere auch folgerichtig, dass künftig bereits in Kraft getretene AIAs mit Partnerstaaten von der zuständigen Behörde ausser Kraft gesetzt werden können, sollte der Partnerstaat die Vorgaben im Bereich Datensicherheit nicht mehr erfüllen.

Der SGB unterstützt die Vorlage. Besten Dank für die Kenntnisnahme.

Freundliche Grüsse

SCHWEIZERISCHER GEWERKSCHAFTSBUND



Pierre-Yves Maillard
Präsident



Daniel Lampart
Leiter SGB-Sekretariat
und Chefökonom